

Informe semanal de actividades (10 al 16 de junio de 2016)

Manuel Ernesto Pérez Aguirre

Proyecto: “Las masacres de San Fernando, Tamaulipas y Allende, Coahuila. Lecciones para el Estado mexicano, la sociedad organizada y las víctimas”.

Actividades individuales

1. Revisión de literatura (**en proceso**):
 - a. Schedler, Andreas. *En la niebla de la guerra: los ciudadanos ante la violencia criminal*, México, CIDE, 2015.
 - b. Trejo, Guillermo y Ley, Sandra. Federalismo, drogas y violencia: Por qué el conflicto partidista intergubernamental estimuló la violencia del narcotráfico en México. *Política y Gobierno*, 2016, vol. XXIII, No. 1, pp. 11-56.
 - c. Hernández Norzagaray, Ernesto (Coord.). *Elecciones en tiempos de guerra: Baja California, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz*, 2010
2. Procesamiento de la información revisada hasta ahora en la literatura especializada y elaboración de resúmenes (**En proceso**).
3. Recopilación y procesamiento de datos de incidencia delictiva del fuero común en los municipios que conforman la zona metropolitana de Monterrey (**En proceso**).
4. Búsqueda de información sobre extradiciones (**Archivo adjunto**).
5. Elaboración del borrador sobre la estructura del informe preliminar y listado de contactos clave (**Archivo adjunto**).

Actividades colectivas

1. Asistencia a la reunión regional del Noreste del Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México, en Saltillo, Coahuila los días 11 y 12 de junio de 2016. . Asistencia conjunta con Jacobo Dayán y Delia Sánchez. Para mí, la reunión fue de mucho aprendizaje sobre las víctimas y la región, así como sensibilización hacia sus tragedias. Me llamó mucho la atención el vocabulario que utilizan (*panteón genético, zonas de exterminio* y la connotación que le dan a *reparación del daño*, principalmente), las funciones y el conocimiento que los miembros tienen sobre funciones de búsqueda e inteligencia. Creo que la recepción al proyecto de investigación fue muy buena, muchos quieren ser escuchados. El contacto con la

organización Familias Unidas será clave, porque cuentan con expedientes e información, además de que representan a algunas víctimas directas de Allende **(Adjunto la memoria que proporcionaron al final del evento).**

2. Asistencia a la reunión de trabajo del equipo de investigación. Asistencia conjunta con Sergio Aguayo, Delia Sánchez y Jacobo Dayán. Se hizo un recuento de lo que se ha avanzado y se establecieron líneas rumbo al informe preliminar, a entregarse el 28 de septiembre. Además, se contó con la presencia de Guadalupe Correa.